

Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Banca privada venderá bonos en dólares

La Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban), a través de sus afiliadas, anunció que la próxima semana iniciará la venta de bonos en dólares emitidos por el Banco Central de Bolivia (BCB), con el objetivo de aumentar la recaudación que actualmente asciende a 27 millones de dólares y con miras a alcanzar los 100 millones previstos por el Gobierno.

Fuente Original: https://www.eldiario.net/portal/2024/04/09/banca-privada-vendera-bonos-en-dolares/

Mora en créditos otorgados al sector comercial llega a 4,2% en febrero, según Asoban

El mayor índice de mora en el sistema bancario a febrero de este año se encuentra en el crédito comercial 4,2% y de servicios 4,1%, según datos de la Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban). A nivel general, este indicador se sitúa en 3,3% y es uno de los más bajos respecto a otros países.

Fuente Original:https://www.vision360.bo/noticias/2024/04/08/2177-mora-en-creditos-otorgados-alsector-comercial-llega-a-4_2por_ciento-en-febrero-segun-asoban

Inicia simposio Latinoamericano "Productividad en Ganado de Corte"

Con la asistencia de más de 600 participantes, el día 8 de abril dio inicio la 24ª edición del Simposio

Latinoamericano "Productividad en Ganado de Corte", celebrado dentro del marco de Agropecruz 2024. Este evento se ha consolidado como la principal instancia de capacitación en el ámbito pecuario en Bolivia.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/inicia-simposio-latinoamericano-productividad-enganado-de-corte_362468

ECONOMÍA

Arce: La inflación de Bolivia es la segunda más baja de la región

El presidente Luis Arce resaltó que, al primer trimestre del año, la inflación de Bolivia es la más baja de la región. Afirmó que el Gobierno trabaja para controlar los precios de la canasta familiar y mantener una estabilidad económica.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2024/04/08/arce-la-inflacion-de-bolivia-es-la-segunda-mas-baja-de-la-region/

Arce: Bolivia no está en crisis y aumenta la producción para mantener inflación baja

Bolivia no está en crisis, tiene la segunda inflación más baja de la región e impulsa el crecimiento de la economía con el aumento de la producción y no con ajustes para contener la demanda como ocurre con otros países, aseguró este lunes el presidente, Luis Arce.

Fuente Original:https://www.vision360.bo/noticias/2024/04/08/2195-arce-bolivia-no-esta-en-crisis-y-aumenta-la-produccion-para-mantener-inflacion-baja

Arce apuesta por subir la producción agrícola para una economía sostenible

El presidente Luis Arce afirmó ayer que elevar la producción agrícola es la solución "estructural" al problema por el que atraviesa la economía del país, y no así aplicar políticas "por el lado de la demanda", como el alza de precios de los combustibles.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240409/arce-apuesta-subir-produccion-agricola-economia-sostenible

Arce inaugura agencia del BDP y dice que es "la muestra clara" de que no hay crisis en Bolivia

El presidente Luis Arce reiteró este lunes que Bolivia no está en crisis y tiene el menor índice inflacionario de la región, pese a un contexto internacional "muy complicado" y el "boicot económico interno".

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240408_arce-inaugura-agencia-del-bdp-y-dice-que-es-la-muestra-clara-de-que-no-hay-crisis-en-bolivia.html

Arce: El BDP apunta a potenciar la médula de la economía boliviana, que es la producción

Durante la inauguración del primer edi cio propio del BDP, ubicado en el centro de la ciudad de La Paz, ayer el presidente Luis Arce destacó que la entidad es una herramienta fundamental del Modelo Económico Social Comunitario Productivo y que cumple con la "importantísima tarea" de aumentar la productividad en el país.

Fuente Original:https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/arce-el-bdp-apunta-a-potenciar-la-medula-de-la-economia-boliviana-que-es-la-produccion

Gas: en 2011 YPFB culpó a Jaime Paz y a Goni por inflar reservas, ahora el Gobierno apunta a Mesa

El Gobierno busca responsables por la caída de las reservas de gas natural. Si bien ya responsabilizó a la administración del expresidente Evo Morales de no invertir en exploración, ahora responsabiliza al expresidente Carlos Mesa de inflar las reservas de este recurso durante su gestión.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gas-en-2011-ypfb-culpo-a-jaime-paz-y-a-goni-por-inflar-reservas-ahora-el-gobierno-apunta-a-mesa_362424

Gobierno de Evo ignoró estudio que sugería mayor exploración de hidrocarburos, revela presidente de YPFB

Bolivia debía perforar siete pozos al año para mantener el nivel de sus reservas de gas, según el estudio elaborado el año 2016 por la consultora francesa Beicip-Franlab, pero esta alerta fue ignorada por autoridades en el gobierno de Evo Morales, según reveló a Erbol el actual presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen.

Fuente Original:https://www.erbol.com.bo/econom%C3%ADa/gobierno-de-evo-ignor%C3%B3-estudio-que-suger%C3%ADa-mayor-exploraci%C3%B3n-de-hidrocarburos-revela

Importación de combustible irá en aumento y logística se complica por falta de dólares, señala exministro Ríos

La situación de los camiones cisternas bolivianas varados en Paraguay desnuda falencias en el tema de planificación para la importación de combustibles, que se agudiza por la falta de dólares porque se debe pagar oportunamente a los proveedores, apuntó el exministro de Hidrocarburos Álvaro Ríos.

Fuente Original:https://unitel.bo/noticias/economia/importacion-de-combustible-ira-en-aumento-y-logistica-se-complica-por-falta-de-dolares-senala-exministro-rios-NG11603086

Llegan 12 millones de litros de combustible al país y la ANH garantiza el suministro

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) informó sobre la llegada, entre el anterior viernes y el pasado fin de semana, de alrededor de 12 millones de litros de combustible, con lo cual se garantiza el normal suministro a los nueve departamentos del país.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240409/llegan-12-millones-litros-combustible-al-pais-anh-garantiza-suministro

Hay 500 camiones bolivianos varados en Paraguay; YPFB atribuye la situación a un problema entre privados

La estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) deslindó su responsabilidad sobre la situación que enfrentan choferes de al menos 500 camiones cisternas varados desde hace 25 días en Paraguay. Para la compañía, la raíz del problema es un asunto entre privados y aseguró que varias compañías envían a los transportistas hasta los centros de suministros en el vecino país sin tener una orden de nominación oficial.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/hay-500-camiones-bolivianos-varados-en-paraguay-ypfb-atribuye-la-situacion-a-un-problema-entre-priva_362444

Deforestación, transgénicos, ecológicos, son desafíos a encarar por la agricultura

Desde hace años se han identificado sectores productivos a favor de la biotecnología, de la producción ecológica o la ampliación de la frontera agrícola con deforestación. Los últimos días se abrió la posibilidad de avanzar en la homologación de semillas modificadas de países vecinos, pero quedó ausente el apoyo a los agroecológicos. Mientras la pérdida de bosques no se detiene en el país.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2024/04/08/deforestacion-transgenicos-ecologicos-son-desafios-a-encarar-por-la-agricultura/

Entregan infraestructura a productores de banano

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, a través del Fondo Nacional de Desarrollo Integral (Fonadin), realizó la entrega de mejoramiento e implementación de obras complementarias en 6 empacadoras de banano, con la finalidad de fortalecer la exportación de este alimento a mercados de Chile, Argentina y Perú, además de mejorar la economía de familias productoras del municipio de Puerto Villarroel, del departamento de Cochabamba.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2024/04/08/entregan-infraestructura-a-productores-debanano/

Aumenta en 5,3% el parque automotor en Bolivia

El parque automotor en Bolivia llegó a 2.470.622 vehículos en 2023, lo que representa un incremento de 5,3%, lo que significa 125.230 motorizados más respecto a 2022, cuando llegó a 2.346.392 vehículos, según el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240409/aumenta-53-parque-automotor-bolivia

Comunarios del salar toman una planta; rechazan pozos de YLB para sacar agua

Comunarios de Río Grande, a orillas del salar de Uyuni, tomaron la planta de tratamiento de agua construida para la producción de carbonato de litio en rechazo a los pozos perforados y supuestamente utilizados por la estatal Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) para la provisión del líquido elemento. Ayer, en la plaza principal de La Paz, exigieron la renuncia de la presidenta ejecutiva de YLB y una reunión inmediata con el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240409/comunarios-del-salar-toman-planta-rechazan-pozos-ylb-sacar-agua

Denuncian incremento de hasta el 300% en precios de repuestos de vehículos

Los precios de algunos repuestos de vehículos experimentan un incremento entre el 100% y el 300%, según las denuncias que recibió el Viceministerio de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor. También reportan supuestas irregularidades en la venta de lubricantes.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240409_denuncian-incremento-de-hasta-el-300-en-precios-de-repuestos-de-vehiculos.html

Gobierno dice que este 2024 se afectó más de Bs 10 millones al contrabando

Desde enero hasta marzo se causó una afectación de Bs 10 millones al patrimonio de las organizaciones dedicadas al contrabando, informó el viceministro de Lucha Contra el Contrabando, Daniel Vargas.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-afirma-que-enero-marzo-afecto-mas-bs-10-millones-contrabando/20240405194637942007.html

La Aduana halla más de 100 paquetes de marihuana ocultos en un ropero de plástico

Un operativo de control de mercancía de contrabando terminó con el descubrimiento de más de 100 paquetes de marihuana ocultos en cajas de un ropero de plástico que ingresaba sin documentación a Cobija, Pando.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2024/04/08/la-aduana-halla-mas-de-100-paquetes-de-marihuana-ocultos-en-un-ropero-de-plastico/

Presidente Arce entregará el Centro de Almacenamiento de Granos en Yacuiba

El presidente Luis Arce entregará esta semana el Centro de Almacenamiento y Transformación de Granos en el municipio de Yacuiba, Tarija, en homenaje al aniversario departamental, anunció el ministro Néstor Huanca.

Fuente Original:https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/presidente-arce-entregara-elcentro-de-almacenamiento-de-granos-en-yacuiba

Jubilados piden solución 'de una vez por todas' a conflicto por proyecto de ley 035

La Confederación Nacional de Jubilados de Bolivia pidió este lunes a las autoridades de Gobierno y de la Asamblea Legislativa que "de una vez por todas" planteen una solución al conflicto por la denominada "jubilación forzosa" con varios sectores del país que masifican sus protestas.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2024/04/08/jubilados-piden-solucion-de-una-vez-por-todas-a-conflicto-por-proyecto-de-ley-035/

El Gobierno lamenta que los galenos se opongan al examen médico a los 65 años

El viceministro de Pensiones y Servicios Financieros, Franz Apaza, lamentó ayer que algunos dirigentes del sector salud se opongan a un examen médico para los trabajadores de 65 años, medida enmarcada en el proyecto de Ley de Pensiones. Dijo que la norma busca incrementar las pensiones y descartó que establezca una jubilación obligatoria. Advirtió de intenciones políticas en el anuncio de medidas de presión.

Fuente Original:https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/el-gobierno-lamenta-que-los-galenos-se-opongan-al-examen-medico-a-los-65-anos

Gobierno nacional presenta el informe de los proyectos para Cuatro Cañadas

Autoridades de los ministerios de Obras Públicas, Medio Ambiente y Agua y de Desarrollo Rural sostuvieron una reunión con organizaciones sociales y la Alcaldía de Cuatro Cañadas, Santa Cruz, para informar los avances de los proyectos en la región.

Fuente Original:https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/gobierno-nacional-presenta-el-informe-de-los-proyectos-para-cuatro-canadas

Gobierno dice que agricultura de precisión puede elevar rendimientos

Bolivia aún produce como hace 40 años, pero con la "agricultura de precisión" y el uso de tecnología, Bolivia puede elevar los rendimientos de cuatro toneladas por hectárea hasta las 18 toneladas en la misma superficie, resaltó hoy el presidente del Estado, Luis Arce.

Fuente Original:https://www.vision360.bo/noticias/2024/04/08/2201-gobierno-dice-que-agricultura-de-precision-puede-elevar-rendimientos

Ayllu de Oruro denuncia ataques de mineros y polución

Pobladores del ayllu Acre Antequera, comunidad Totoral Chico, denunciaron ayer continuos ataques con extrema violencia por parte de sindicatos mineros que pretenden operar en este territorio, ubicado en la provincia Poopó del departamento de Oruro.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240409/ayllu-oruro-denuncia-ataques-mineros-polucion

Pugna por veta de plata deja minero muerto en Calamarca

La pugna por una veta de plata de alta ley en un yacimiento presuntamente ilegal acabó con la vida de un minero en Calamarca, pero, además resultaron heridos ocho trabajadores con diferentes lesiones.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240409_pugna-por-veta-de-plata-deja-minero-muerto-encalamarca.html

Impuestos recuerda que el pago del IUE vence el 29 de abril

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) recordó que el 29 de abril de este año se cumple el plazo para el pago del Impuesto sobre las Utilidades de las Empresas (IUE). El mismo plazo corre para la presentación de los estados financieros en formatos físico y digital, para las empresas dedicadas a comercio, servicios, seguros, banca y rubros con cierre de gestión al 31 de diciembre de 2023.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2024/04/09/impuestos-recuerda-que-el-pago-del-iue-vence-el-29-de-abril/

POLÍTICA

Arce afirma que Bolivia denunciará la agresión a México en todos los 'espacios multilaterales'

En la presentación de las cartas credenciales del nuevo embajador de México en Bolivia, el presidente Luis Arce indicó este lunes que Bolivia denunciará en todos los "espacios multilaterales" la agresión a la embajada mexicana en Ecuador.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2024/04/09/arce-afirma-que-bolivia-denunciara-a-la-agresion-a-mexico-en-todos-los-espacios-multilaterales/

Bolivia y al menos otros tres países 'congelan' las relaciones con Ecuador

Ecuador quedó aislada de la región y de buena parte del mundo. Bolivia replegó a su embajadora en Quito y todos los países latinoamericanos repudiaron el asalto de la Policía ecuatoriana a la embajada de México en esa capital. La Organización de Estados Americanos (OEA), a pedido de Bolivia y Colombia, se reunirá mañana en Washington para tratar la situación de Ecuador y México. Además, se instalaron demandas internacionales contra el gobierno de Daniel Noboa.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/bolivia-y-al-menos-otros-tres-paises-congelan-las-relaciones-con-ecuador_362536

Expresidentes rechazan "atentado" contra embajada en Ecuador y asilo político de México

Exjefes de Estado y de Gobierno de España y Latinoamérica rechazaron este martes el "atentado" contra la sede diplomática de México en Ecuador, así como el otorgamiento de asilo político al exvicepresidente Jorge Glas por parte del Gobierno de López Obrador.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/mundo/20240409/expresidentes-rechazan-atentado-contra-embajada-ecuador-asilo-politico

Eduardo Sosa, embajador de México en Bolivia, presenta sus credenciales a Luis Arce

Eduardo Sosa Cuevas, embajador de México en Bolivia, presentó sus credenciales al presidente, Luis Arce, la noche de este lunes, en un acto desarrollado en la Casa Grande del Pueblo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/eduardo-sosa-embajador-de-mexico-en-bolivia-presenta-sus-credenciales-a-luis-arce_362480

En medio de la evaluación de méritos, un inhabilitado presenta un amparo constitucional

En medio de la etapa de evaluación de méritos, un postulante inhabilitado presentó un amparo constitucional contra las comisiones mixtas de Constitución y de Justicia Plural de la Asamblea Legislativa, al considerar que se vulneraron sus derechos constitucionales.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2024/04/08/en-medio-de-la-evaluacion-de-meritos-un-inhabilitado-presenta-un-amparo-constitucional/

Plantean recurso que podría paralizar judiciales

A tiempo de iniciarse la fase de evaluación de méritos de los 405 aspirantes habilitados, el postulante al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) que quedó inhabilitado, Charles Fernando Mejía Cardozo, presentó una acción de amparo constitucional contra las Comisiones Mixtas de Constitución y Justicia Plural, que podría paralizar el proceso de preselección para los altos cargos judiciales.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240409/plantean-recurso-que-podria-paralizar-judiciales

Preselección de candidatos para Judiciales, en recta final: 405 pasan a

evaluación de méritos

El proceso de preselección de candidatos y candidatas para las Elecciones Judiciales ingresa a su recta final. Y es que hoy domingo, luego de la presentación de impugnaciones y recursos de revisión de candidaturas, un total de 405 postulantes fueron habilitados para pasar a la siguiente fase de "evaluación de méritos".

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/preseleccion-candidatos-judiciales-recta-final-405-pasan-evaluacion-meritos/20240407132626942147.html

Costas admite "errores" y avanza en busca de una alianza única

El presidente del partido Movimiento Demócrata Social (Demócratas), Rubén Costas, admitió ayer que se cometieron "errores" al interior de su partido, por lo que hubo la necesidad de un tiempo sabático "para curar heridas y separar a la gente que no iba con la ideología de la democracia social".

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240409/costas-admite-errores-avanza-busca-alianza-unica

Esta semana el Tribunal Supremo Electoral definirá si acompañará a alguno de los congresos del MAS

En el trascurso de esta semana, el Tribunal Supremo Electoral (TSE) analizará las dos solicitudes de acompañamiento de los congresos del MAS y asumirá una decisión sobre la base de informes técnicos de cumplimiento de requisitos, informó su vicepresidente, Francio Vargas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/esta-semana-el-tribunal-supremo-electoral-definira-si-acompanara-a-alguno-de-los-congresos-del-mas_362494

Dirigentes denuncian que Morales conforma organizaciones paralelas sin respetar estatutos orgánicos y sin consenso

Evo Morales "en su desesperación" conforma organizaciones paralelas sin respetar los estatutos orgánicos para llevar adelante un congreso nuevamente sin el consenso de los dueños del instrumento político, denunció este martes la dirigente de la Confederación Nacional de Mujeres Campesinas Originarias de Bolivia "Bartolina Sisa", Arminda Durán.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240409/dirigentes-denuncian-quemorales-conforma-organizaciones-paralelas-respetar

Romero desahucia el congreso arcista y dice que la sigla del MAS no

desaparecerá

En conferencia de prensa en Santa Cruz, Carlos Romero, otrora ministro de Evo Morales, habló del Congreso del MAS y se ensañó contra el ala arcista, al que le mandó un mensaje: "Sueñan con hacer perder la sigla del MAS, pero no lo van a lograr, ni en esta ni en la otra vida».

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2024/04/09/romero-desahucia-el-congreso-arcista-y-dice-que-la-sigla-del-mas-no-desaparecera/

Chuquimia sorprende con carta, le dice a Arce que no se fue del TSE y que sigue al mando

Chuquimia se pronunció después de que la semana pasada Arce designara por decreto a Gustavo Ávila como vocal del TSE, cuando aún ella "ejerce funciones" como designada por el Mandatario,

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/carta-dina-chuquimia-dice-arce-que-renuncio-tse-que-mandato-sigue-vigente/20240409113938942277.html

OTROS

Reduce el consumo de alcohol y de tabaco en Bolivia, según estudio

En Bolivia, ha bajado el consumo de alcohol y de tabaco, según el cuarto Estudio Nacional de Prevalencia y Características del Consumo de Drogas en Hogares de Ciudades Capitales de los Departamentos y la ciudad de El Alto, que presentó el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/reduce-consumo-alcohol-tabaco-bolivia-estudio/20240406143138942073.html

EDITORIALES

La CEPB y la promoción del sector empresarial de nuestro país

Fue el 4 de septiembre de 1962 cuando un grupo de empresarios visionarios, reunidos en instalaciones de la Cámara Nacional de Comercio, decidió unir e integrar a las organizaciones destacadas del sector en una entidad nacional de carácter gremial, con capacidad de interpretar los propósitos y anhelos de la comunidad

empresarial, fortaleciendo su presencia en la sociedad boliviana y armonizando sus intereses particulares con los intereses empresariales y del desarrollo del país.

Fuente Original:https://brujuladigital.net/economia/opinionla-cepb-y-la-promocion-del-sector-empresarial-de-nuestro-paisrolando-kempff

Los jóvenes ya construyen el futuro

Un reciente informe del Servicio Plurinacional de Registro de Comercio señala que en 2023 se crearon 16.471 nuevas empresas en Bolivia. De ese total, cerca de 4.000, es decir el 24%, tienen como representante legal a jóvenes de entre 18 y 29 años. Si a ese número sumamos la enorme cantidad de micro, pequeñas y medianas iniciativas económicas que se desarrollan en la informalidad, y que son lideradas por jóvenes, el número fácilmente sobrepasa al registro de unidades formales inscritas en el país.

Fuente Original: https://www.vision360.bo/noticias/2024/04/09/2232-los-jovenes-ya-construyen-el-futuro

El potencial del excedente agroalimentario

Bolivia es tradicionalmente un país con excedente agroalimentario gracias a nuestra extensa superficie con vocación agrícola y pecuaria en la mayoría de los cultivos esenciales de la canasta básica de alimentos, tales como soya, maíz, arroz, sorgo, girasol, caña de azúcar, verduras, legumbres, frutas, hortalizas y tubérculos, además de la producción de aves de corral, bovinos y sus derivados como lácteos y huevos. Solo en algunos granos básicos como el trigo tenemos déficit de producción y ocasionalmente en maíz.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/el-potencial-del-excedente-agroalimentario 362500

Gas argentino a Brasil a la vuelta de la esquina

La realidad de llevar gas argentino a Brasil ya la venimos planteando hace muchos años atrás en entregas y reportajes desde 2020/2021. Bueno, ahora la realidad nos dice que esta necesidad está a la vuelta de la esquina. El debate está ya sobre la mesa. Recientemente se han manifestado en el evento de CERA WEEK una serie de autoridades y empresas de Argentina y Brasil porque existe demanda y ferta regional que es más económica, competitiva y hay infraestructura existente.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/gas-argentino-a-brasil-a-la-vuelta-de-la-esquina_362367

La inamovilidad laboral

Bolivia ha normado la inamovilidad laboral a favor de todas las personas con: discapacidad, sean cónyuges, padres, madres o tutores de hijos, de los dirigentes sindicales que gozan del fuero sindical.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/opinion/frank-i-taquichiri/inamovilidad-laboral/20240407014055942134.html

Funcionarios supernumerarios

Una de las cargas más onerosas para las entidades públicas en el país es el pago de salarios a los miles de funcionarios que trabajan en dependencias del Gobierno, de las nueve gobernaciones y de los más de 340 municipios, además de universidades, magisterio, Fuerzas Armadas y la Policía.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/funcionarios-supernumerarios/20240407000009942105.html

Confianza en las transacciones electrónicas

En la era digital, las Entidades de Intermediación Financiera (EIF), que forman parte del sistema financiero boliviano, desempeñan un papel fundamental para mejorar el bienestar de las personas y el desarrollo de las empresas, prestando una diversidad de servicios e intermediando entre los ahorristas y los prestatarios, para que estos últimos accedan a recursos que les permitan emprender y/o invertir en proyectos que, de otra manera, difícilmente serían posibles de realizar.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/opinion/raul-gonzalez-s/confianza-transacciones-electronicas/20240406000023942011.html



